

Renforcer la résilience en intensifiant l'action climatique dans les environnements fragiles et touchés par des conflits

Déclaration sur le climat, l'aide d'urgence, le rétablissement et la paix : l'agenda post-COP28

Dimanche 3 décembre 2023, 15:30 – 17:00 | Lab 2 Al Jeer

Contexte

Lors de la Journée de l'aide d'urgence, du rétablissement et de la paix, le 3 décembre, une déclaration sur cette question sera présentée par les Émirats arabes unis. Plusieurs États, institutions financières internationales, acteurs du développement, de l'aide humanitaire et de la société civile devraient approuver cette déclaration qui appelle à renforcer la résilience par une action climatique accélérée, soutenue par un financement adapté, dans les pays touchés par la fragilité et les conflits. Les pays touchés par ces risques cumulés continuent de se heurter à des obstacles qui les empêchent d'accéder aux financements, de les utiliser et de mettre en œuvre des actions en faveur du climat, malgré une vulnérabilité manifeste aux effets du changement climatique.

La déclaration attirera l'attention politique nécessaire sur ces défis. Des engagements concrets seront nécessaires pour les surmonter et constater des progrès. Cet événement, organisé par le groupe des Sept Plus (g7+), une organisation intergouvernementale de pays touchés par des conflits, et réunissant des États et d'autres acteurs clés, fera le point sur la déclaration et visera à identifier certaines pistes pour les prochaines étapes afin de s'assurer que l'élan généré par la déclaration se poursuive et aboutisse à des progrès tangibles.

Objectifs:

- Partager le point de vue des pays touchés par un conflit sur le renforcement de la résilience par le biais d'actions en faveur du climat
- Identifier la meilleure façon d'intensifier les actions en faveur du climat à la lumière de la déclaration

Format: Tables rondes réunissant des représentants de pays touchés par des conflits et des situations de fragilité.

Organisateur de l'événement: Secrétariat du g7+

Modérateurs du débat : Catherine-Lune Grayson, responsable des politiques, Comité international de la Croix-Rouge, et Arame Tall, spécialiste principal de l'adaptation et de la résilience, Groupe de la Banque mondiale.

Participants : Représentants ministériels d'États touchés par des conflits et des situations de fragilité et d'États donateurs, hauts représentants d'institutions financières internationales et d'organisations humanitaires et de développement.

Le déroulement de l'événement:



- **15:30 – 15:45: Remarques liminaires** (représentants de haut niveau des Émirats arabes unis et chefs d'État ou de gouvernement invités)
- **15:45-16:15: Premier débat : Réflexions sur la déclaration, les obstacles qu'elle soulève et les progrès réalisés jusqu'à présent** (animé par Catherine-Lune Grayson ; panélistes : 2 FCAS, 1 État donateur, HCR)
 - Quelles sont les principales caractéristiques de la déclaration dont vous attendez la mise en œuvre par une action plus rapide sur le terrain ?
 - Quels sont les principaux obstacles à franchir pour aller de l'avant ?
- **16:15-16:45: Deuxième panel : Pratiques émergentes pour soutenir l'accélération de l'action climatique** (animé par le Dr. Arame Tall ; panélistes : 2/3 FCAS, IsDB)
 - Quels ont été les moyens efficaces pour accélérer l'adaptation et la résilience au climat et pour faire face aux risques composés dans les pays fragiles et touchés par des conflits ?
 - Que pouvons-nous apprendre des réactions actuelles dans les régions touchées par des conflits et des situations de fragilité ?
- **16:45 – 17:00: Remarques de clôture** (Secrétariat du g7+, représentant de haut niveau des États invités)